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富强 民主 文明 和谐
自由 平等 公正 法治
爱国 敬业 诚信 友善

新闻提要

（详见第五版）

习近平抵杜尚别出席上合峰会
中俄蒙三国元首会晤

本报杭州 9 月 11 日讯 （记
者 廖小清） 省人大工作研究会
今天在杭州成立，并举行第一次
理论研讨会。省委书记、省人大
常委会主任夏宝龙对研究会的成
立作出批示，并提出明确要求。
省人大常委会党组书记、副主任
茅临生出席会议并讲话。

成立人大工作研究会，旨在
搭建一个平台，组织人大工作者
和理论研究者，研讨人大制度理
论和实践问题，探索人大工作的
特点和规律，为推动人大工作与
时俱进建言献策，创新来源于基
层的实践探索和理论的发展。通
过深化对人大工作落实的诠释，
加强对人大工作深化改革的研

究，深化对人大工作实践的总结，
不断拓展人大工作创新发展的新
空间。

与会代表围绕人大立法、监
督、代表工作及常委会自身建设
等方面进行了研讨。大家表示，
要坚持正确政治方向，找准人大
工作研究的定位，不断加强对基
层实践的总结与探索，推进理论
与实践创新，把研究重点放在回
答实践中遇到的热点难点问题
上，进一步团结凝聚各方力量和
共识，使人大工作与改革发展任
务相适应。接下来，研究会将重
点开展发展社会主义民主政治、
完善人大履职方式等课题研究，
激发人大制度的优势和潜能。

省人大工作研究会成立

本报讯 （记者 余勤） 9 月 9
日至 11 日，省委副书记王辉忠率
浙江省代表团赴澳门，参加澳门
苏浙沪同乡会庆祝中华人民共和
国成立 65 周年庆典活动。活动
期间，王辉忠还拜会了澳门中联
办负责人，拜访了澳门浙籍乡
贤。省政协副主席、省委统战部
部长孙文友参加。

澳门苏浙沪同乡会是旅澳苏
浙沪三省（市）人士的社团组织，
自成立以来，为促进内地与澳门
各领域的交流合作发挥了重要作
用。10 日，王辉忠拜访了澳门苏
浙沪同乡会会长曹其真。他说，
澳门回归以来，特别是党的十八
大以来，澳门经济社会保持了繁
荣发展的良好势头，澳门民众对
特区政府非常支持和信任，“一国
两制”政策在澳门得到了充分的
实践和极大的巩固。这与特区政
府和社会各界的努力是密不可分
的。澳门苏浙沪同乡会成立以

来，始终高举爱国爱澳旗帜，坚定
地支持“一国两制”、“澳人治澳”、
高度自治的方针，为促进澳门稳
定发展繁荣作出了积极贡献。希
望同乡会继续支持浙江建设，进
一步加强双方的沟通联系，推动
浙澳更高层次的交流与合作。

在拜访贺一诚、贺定一、王孝
行等澳门浙籍代表人士时，王辉
忠对他们长期以来支持和帮助家
乡发展、致力澳门繁荣稳定所作
出的贡献表示钦佩。他介绍了近
年来浙江经济社会发展的新变
化，并欢迎各位乡贤回乡创业，助
推浙江经济转型升级，为家乡发
展多作贡献。

在拜会澳门中联办副主任陈
斯喜时，王辉忠代表省委、省政府
感谢澳门中联办为促进浙澳两地
合作所做的工作，希望他们一如
既往地关心和支持浙江发展，穿
针引线、牵线搭桥，深入推进浙澳
经贸、文化交流与合作。

澳门苏浙沪同乡会
庆新中国 65 华诞
王辉忠出席庆典 拜访浙籍乡贤

本报杭州 9 月 11 日讯 （记者
应建勇 廖小清） 今天上午，浙江省
暨杭州市庆祝人民代表大会成立 60
周年大会在省人民大会堂隆重举行。

省委书记、省人大常委会主任夏
宝龙出席会议并讲话。李强主持会
议。乔传秀以及省四套班子其他领
导，省高院院长、省检察院检察长，历
届省人大常委会主任、副主任，在杭
省直各单位、省级各民主党派和省工
商联负责人，省军区、省武警总队负
责人，部分全国人大代表和省人大代
表，杭州市四套班子及有关部门负责
人和社会各界代表等共约 900 人出
席会议。

夏宝龙指出，1954 年 8 月 13 日，
浙江省第一届人民代表大会第一次
会议在杭州举行。从此，人民代表大
会制度在我省落地、生根、成长、壮
大，不断得到巩固和发展，显示了巨

大的优越性和旺盛的生命力。60 年
来，我们始终坚持和完善人民代表大
会制度，有效实现了人民当家作主，
有力保障了人民的知情权、参与权、
表达权、监督权；充分调动了人民群
众的积极性、主动性、创造性，有力推
动了经济社会发展；正确处理了民主
与集中的关系，有力维护了社会和谐
稳定的大局；实现了党的领导、人民
当家作主、依法治国的有机统一，有
力地巩固了党的执政地位。

夏宝龙指出，习近平总书记在庆
祝全国人民代表大会成立 60 周年大
会上的重要讲话，深刻总结了人民代
表大会制度的历史意义和现实意义，
深刻揭示了坚持这一制度对于人民
掌握自身命运、推动国家发展的重要
作用，深刻分析了人民代表大会制度
具有强大生命力和显著优越性的根
本原因，深刻昭示了在新的历史起点

上只有坚持和完善人民代表大会制
度，才能为实现中华民族伟大复兴提
供有力制度保障，意义重大而深远。
我们要深入学习贯彻习近平总书记
重要讲话精神，不断增强中国特色社
会主义道路自信、理论自信、制度自
信，始终保持高度政治清醒，矢志不
渝坚持走自己的路，进一步把人民代
表大会制度坚持好、完善好、实践好、
发展好，大力推进社会主义民主政治
制度化、规范化、程序化，更好地发挥
中国特色社会主义政治制度的优越
性，为推进国家治理体系和治理能力
现代化贡献浙江力量。

夏宝龙强调，人民代表大会制度
是中国特色社会主义制度的重要组
成部分，也是支撑国家治理体系和治
理能力的根本政治制度。我们要从
推进国家治理体系和治理能力现代
化的高度，深刻认识人民代表大会制

度在中国特色社会主义制度体系里
的重要地位，深刻认识人民代表大会
制度和人大工作在党和国家大局中
的重要地位，更好地发挥根本政治制
度的作用，为建设“两美”浙江提供坚
强的制度保障。要坚定人民代表大
会制度自信，始终坚信、坚持、坚守人
民代表大会制度，做到方向不偏、本
质不变，把国家根本政治制度坚持
好、完善好、发展好。要充分发挥人
大立法和监督的一线作用，全省各级
人大要敢于负责、勇于担当，在深化
法治浙江建设中发挥更大作用。要
发挥人大代表密切联系群众的优势，
不断巩固万众一心、干事创业的良好
氛围。要始终坚持党对人大工作的
领导，构筑科学执政、民主执政、依法
执政的良好格局，齐心协力、再接再
厉，为深入实施“八八战略”，建设“两
富”浙江、“两美”浙江而努力奋斗。

我省隆重庆祝人民代表大会成立60周年
夏宝龙讲话 李强主持 乔传秀等出席

9月11日，农历八月十八。13时19分，钱江大潮横过海宁盐官占鳌塔形成壮观一线潮。据了解，今年盐官一线潮
是近4年来最高的一次，达到2.2米，盐官观潮景区观潮人数达13.8万。 海宁日报记者 王超英 摄钱塘潮涌自天来

记者 江晨 徐晓恩
县委报道组 方镖 杨远航

本报浦江 9 月 11 日电 省
“五水共治”工作领导小组办
公室今天公布：浦江、桐庐、北
仑、安吉、天台、开化、新昌、庆
元、文成等 9 个县（市、区）为全
省首批“清三河”达标县（市、
区）。

今年以来，“五水共治”以
破竹之势席卷全省，“清三河”
工作作为“五水共治”的首战、
攻坚战，势头强劲、进展迅速。
至 7 月底，全省共清理垃圾河
6495 公 里 ，提 前 完 成 年 度 任
务；已完成黑臭河治理 3939.4
公里，超过确保年度任务（1500
公里）的 162%、超过力争年度
任务（2500 公里）的 57.6%。全

省垃圾河清理累计完成投资
7.9 亿元，黑臭河治理完成投
资 27.03 亿 元 。 从 目 前 进 度
看，预计有一半以上的市可以
在年内基本完成黑臭河治理
任务。

据悉，目前全省有 41 个县
（市、区）已基本消除“三河”。
为发挥典型引领作用，经过多
轮核查、媒体公示和集体商议，
省“五水共治”工作领导小组办
公室最终确定了 9 个县（市、
区）为 首 批“ 清 三 河”达 标 县

（市、区）。
尽管全省“清三河”工作形

势喜人、成效明显，但是个别地
方工作进展还比较缓慢。实际
工作中还存在重进度轻质量、
重治表轻治本、重攻坚轻长效、
重清淤轻淤泥处置等问题。

我省公布首批“清三河”达标县

编者按：今起，本报陆续推出 9
个全省首批“清三河”达标县（市、
区）的报道，在全省进一步形成学先
进、争先进的良好氛围，深入推进

“五水共治”特别是“清三河”工作。

记者 梁国瑞

本报浦江9月11日电“每天伴
着蛙声入睡，醒来看看门前清水，这
样的家园才像个样啊！”今天下午，得
知浦江成为全省首批“清三河”达标
县时，58岁的徐建春正和丈夫一起，
在门前的西溪河段义务巡查清理。

在浦阳江西溪支流旁住了 32
年，徐建春一度饱受污水臭气之

苦。而浦江人民对河流污染早已怨
声载道。整治前，全县 85%溪流被
严重污染，90%以上是“牛奶河”，浦
江因此被评为“浙江卫生环境最差
县”。特别是主干河流浦阳江，自
2006年起，水质一直为劣五类，江水
在绿色、黄色、黑色、粉色、乳白色中
不断变幻着“脸色”。

去年 5 月 6 日，浦江召开水环境
整治动员会，向全县发出动员令：这
一仗必须完胜！

浦江支柱产业之一的水晶加工
是当地最大的污染源。浦江曾有 2
万多户水晶加工户，每天产生上千
吨废渣。要改变浦江的水环境，必
须切断水晶产业这一主要污染源。

浦江 1000 多名县乡干部组成
工作组、巡查队、突击队，对全县无
照经营户、违法经营户、偷排污染物
经营户发起一轮又一轮整治。截至
目前，全县 2 万多家水晶加工户和
企业，已关停 19420 家。如今，四大
水晶集聚园区建设正在快马加鞭，
预计明年6月全部建成使用。

目前，全县列入整治提升的 17
家重污染企业都已得到有效整治，
所有养殖场都已建立畜禽排泄物综
合利用机制。

打赢治水仗，发动群众是关
键。今年以来，通过县、乡镇（街

道）、村（社区）三级共同参与，浦江
共成立了 302 支义务护水队，累计
发动干部群众 11 万余人次，广泛开
展“清三河”系列活动，以雷霆之势
完成全县干支流河道、灌区渠道的
清理整治。

如今的浦江，已经消灭了 462
条牛奶河、577 条垃圾河和 25 条黑
臭河。全县 15 条劣五类支流也已
经消灭了 10 条，其中，钱塘江流域
水质最差的浦阳江已经接近四类水
质。浦江两条出境河流中，壶源江
全线、浦阳江城区铜桥段已经被批
准为“可游泳河段”。

关停1.9万余家水晶加工户

浦江铁腕治污护清流

打好五水共治攻坚战

我省提高公益林补偿标准
今年每亩补偿提高到27元，明年提高到30元
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创新是中国的新引擎
——本报记者访世界银行首席经济学家巴苏
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